

HOMÉLIE DU DIMANCHE 2 MARS

Chers frères et sœurs,

Cette semaine, nous continuons la lecture des conseils de Jésus en Luc pour être de bons disciples. Jésus avait commencé en nous faisant voir le chemin du bonheur et de la joie à travers les Béatitudes, à contrecourant de la Loi. Puis il nous avait demandé d'aller au-delà de cette Loi, de cette Torah, en aimant même ses ennemis et en pardonnant. Aujourd'hui, il s'intéresse à notre vie de tous les jours, notre vie quotidienne, comment avancer jour après jour sur le chemin de la vie. Les textes de la Sainte Écriture nous invitent à réfléchir sur la sagesse, la résurrection et le discernement.

Le Sage dans la première lecture, nous rappelle que notre discours et nos actions révèlent notre cœur. "*L'homme qui se nourrit de la sagesse se nourrit de la vérité.*" Il nous invite à examiner nos paroles et nos comportements, en soulignant que les fruits de nos actions ne trompent pas. Ensemble, posons-nous la question : **Qu'est-ce que mon comportement dit de moi ?** La sagesse doit orienter notre manière d'interagir avec les autres.

Saint Paul, lui, dans la deuxième lecture, nous parle de la résurrection. Il nous assure que la mort a été vaincue et que, par la résurrection du Christ, nous avons une espérance renouvelée. "*La mort a été engloutie dans la victoire.*" Cette proclamation nous rappelle que notre foi est fondée sur une promesse puissante : celle que la vie triomphe de la mort. En cette période de carême qui comme dans 3 jours, soyons encouragés à affermir notre espérance en Christ.

Dans l'évangile d'aujourd'hui, Jésus nous enseigne sur l'importance de la mémoire et du discernement. "*Un aveugle ne peut pas guider un aveugle.*" Nous sommes appelés à nous évaluer et à aider nos frères et sœurs à grandir, d'une manière responsable et éclairée. La clé de ce discernement réside dans notre relation personnelle avec Dieu, qui façonne nos cœurs et nos actions.

Suivre le Christ est d'abord affaire de sagesse et de raison humaine : si l'on veut produire un bon fruit, il convient que notre cœur soit bon ; si l'on veut aider l'autre à se convertir, il faut d'abord se convertir soi-même ; si l'on veut être maître, il faut d'abord se faire disciple. Tout cela est sagesse et raison, une sagesse que l'on retrouve dans toute la Bible. Il s'agit bien de discerner dans nos vies le chemin même de la vie. Toute la Bible nous invite à ne pas juger les autres, le seul juge, c'est Dieu. Mais ne pas juger ne veut pas dire qu'il ne faille pas discerner dans sa vie le bien du mal et emprunter le bon chemin.

La liturgie de ce dimanche nous exhorte à vivre avec sagesse, à nourrir notre espérance en la résurrection et à agir avec discernement. Que notre vie soit un reflet de l'amour du Christ, afin que nous puissions porter de bons fruits pour le royaume de Dieu.

Demandons au Seigneur de recevoir ces paroles aujourd'hui avec un cœur ouvert. Nourris par ces paroles, nous pouvons maintenant nous tourner vers Celui qui est la Parole de Dieu incarnée présent parmi nous par son Corps et son Sang que nous vénérons dans le Pain et Vin consacrés. Amen.